
PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputadas y Diputados de la Provincia vería con agrado que el

Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, informe en

relación a las declaraciones vertidas públicamente por el secretario de

Asuntos Penitenciarios, Walter Gálvez, en relación a duplicar el presupuesto

destinado a la inversión en instituciones carcelarias, en particular lo

siguiente:

a) Cuál es el monto que efectivamente se va a destinar a infraestructura

carcelaria y cómo será la distribución en cada obra.

b) Si existen obras finalizadas durante el año 2021 y 2022, y en su caso

cuál es el estado de avance actual de cada obra iniciada durante

dicho período.

c) Motivo por el cual se contempla como una inversión del gobierno

provincial la construcción de la nueva cárcel federal en Coronda, y si

el gobierno provincial destinará o no fondos para su construcción.

_
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Fundamentos

Señor presidente:

El contexto que se encuentra viviendo nuestra provincia en materia

carcelaria resulta ser uno de los más preocupantes nunca antes visto.

Alarma la falta de inversión con la que el actual gobierno provincial ha

encarado las políticas del Servicio Penitenciario Provincial. Y esto se

encuentra a la vista en cada una de las dependencias carcelarias, las cuales

han sobrepasado la capacidad de presos y detenidos alojados, teniendo que

indefectiblemente hacer uso de comisarías para tales fines, retrocediendo

en discusiones que nuestra provincia parecía estar saldando.

Lamentablemente, desde que comenzó la gestión actual del

gobierno provincial, la falta de interés en establecer una política correcta de

seguridad sobre las cárceles de la provincia ha fomentado su deterioro a

niveles impensados. La sobrepoblación de presos, más frecuente que nunca

en estos días, ha propiciado que en estos dos años y medio de gestión que

lleva adelante la actual administración provincial se cometan en reiteradas

oportunidades motines, fugas de presos, homicidios dentro de los penales, y

hasta incluso balaceras en dependencias del Servicio Penitenciario

Provincial. Todo ello, requiere más que nunca de una actitud que el gobierno

provincial aún no ha tomado.

Sorprenden las declaraciones brindadas públicamente por el

Secretario de Asuntos Penitenciarios, Walter Gálvez, quien el pasado jueves

9 de junio, desde la Comisión de Derechos y Garantías citamos para exigirle

explicaciones sobre las políticas de seguridad en las cárceles santafesinas y

la ejecución de presupuestos. En dicha oportunidad, el balance de la

reunión fue el que venimos afirmando, el estado del sistema penitenciario

es alarmante. Gálvez admitió una sobrepoblación de 1600 detenidos, lo que

genera condiciones infrahumanas de detención y un caldo de cultivo

propicio para la reproducción del delito. Tampoco pudo dar explicaciones en
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ese momento sobre las declaraciones del Ministro de Seguridad, Jorge

Lagna, quien se había comprometido en 2021 a generar más de 1800

plazas que aún no fueron inauguradas. Por su parte, el proceso de ingreso

de nuevo personal es muy lento y no hay una mesa conjunta de trabajo con

todos los organismos involucrados.

En este orden de ideas, nuevamente vemos como funcionarias y

funcionarios del gobierno provincial salen a realizar anuncios estrafalarios

de grandes dimensiones e inversiones. En esta oportunidad, el Secretario de

Asuntos Penitenciarios se jacta de anunciar inversiones por más de 4000

millones de pesos, donde entre distintas obras menciona la Sub Unidad 3

Complejo Penitenciario de Rosario, construcción de la Unidad 12 en el

Complejo Penitenciario de Rosario, el primer Hospital Penitenciario de la

provincia de Santa Fe, la construcción rápida de 6 nuevos pabellones

colectivos, la construcción del muro de seguridad en Unidad 11 en Piñero, la

Alcaidía Regional de Las Flores, la incorporación de movilidad, personal,

audiencias y 149 profesionales.

Desafortunadamente se desconoce en detalle cómo se van a

implementar y concretar cada uno de estos anuncios, sin determinar etapas

ni plazos de efectivización. También, llama la atención la inclusión dentro de

las mencionadas obras a la nueva Cárcel Federal que se está construyendo

en la localidad de Coronda, la cual resulta ser una inversión totalmente

realizada por el gobierno nacional; cárcel que estaba prevista para principio

de este año por declaraciones de funcionarias y funcionarios, y la cual aún

cuenta con una buena parte de obra por terminar.

Quedó demostrada la total falta de planificación del gobierno

provincial en materia de seguridad y funcionamiento del Sistema

Penitenciario. Los resultados ya no sorprenden. Se ha caracterizado por

realizar muchos anuncios y promesas, pero muy lejos de lo manifestado,

escasean las gestiones para concretar los objetivos.

General López 3055 – (S3000DCO) – Santa Fe – República Argentina 3



Es urgente que el Gobernador Omar Perotti tome dimensión de la

situación, gestione y defienda frente al gobierno nacional lo que necesitan

las santafesinas y los santafesinos. Sólo así se podrá revertir la actual

situación a la cual se la está exponiendo a la sociedad santafesina. Por todo

lo expuesto solicito a mis pares la aprobación de este proyecto de

comunicación.
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